

# 三田中だより

令和4年度2月号 令和5年2月1日 港区立三田中学校

# 確実に春が近づいている ~お互いに支え合える 三田中愛を感じよう~

校長 上原 良枝

もう2月、あっという間に I 月が過ぎ去っていった気がします。2月は和風月名で「如月」と呼ばれ、陰暦の2月をさします。「如月」とは「衣更着」が転じた(厳しい寒さに備え重ね着をする季節であるから)という説と「気更来」(陽気が更に来る時期だから)という説、また、「生更木」(春に向けて草木が生え始めるから)という説もあるようです。

つい先日は I O 年ぶりと言われるような強烈寒波が日本列島を覆い、比較的暖かい東京でも、氷点下になった日が何度かありました。まさに重ね着の「衣更着」状態です。そんな寒い中ですが最近は午後 5 時でもまだ明るく、確実に日が長くなってきています。 2 月は I 年の中で最も平均気温が低いと言われるものの、花粉の飛散する量が多くなり、花粉症の私にはとてもつらい時期でもあります。しかし、この花粉の飛散も、確実に自然の樹木が陽気を感じる「気更来」や草木が生え始める「生更木」という表現と、大いに関係していると感じます。

この2月は、3年生の私立、都立の一般入試が始まります。人生で初めて入学試験に臨む人もいるでしょう。緊張にも増して、まだコロナ禍ということもあり不安な気持ちが大きく膨らんでいることと思います。しかし、この受験期の厳しい状況でも仲間と励まし合い、絆を強くして支え合って乗り切ってほしいと思います。

受験は団体戦です。受験とは、一人一人の努力で進んでいくように見えますが、精神的な支えの有る無しで当日までの気力は大分違います。実は、私は毎年 I 月の2日、3日にテレビ中継されている「箱根駅伝」が大好きで、いつも注目して見ています。何も知り合いが出場している訳ではありません。けれども、見ているととても大きな感動をもらえ毎年胸がいっぱいになるのです。駅伝も走る時は一人です。しかし、この走っている姿を見て、個人戦と思う人はいないでしょう。仲間と支え合ってたすきをつないでいく姿に、どこのチームであれ応援し感動をいただいています。この姿が、受験に向けて頑張る3年生と重なって見えてくるのです。

3年生の中には、既に進路が決定している人もいます。しかし、これから本番を迎える受験生の緊張がくずれないように、どの立場の人もしっかり自覚した生活をしてください。そしてそれができる三田中愛にあふれた人でいてください。最後の一人の進路が決まるまで、互いを支え合える仲間でいましょう。確実に春は近づいてきているのです。

## MITA NEWS

#### 〇 冬季休業日中の部活動

厳寒の中、いろいろな部活動が熱心に活動していました。













#### 公 始業式

1月10日(火)、始業式が行われました。今年の干支である「うさぎ」は、成長、飛躍、向上を象徴 する動物と言われます。三田中生にとっても、大いに飛躍できる卯年(一年)にしていきましょう。 校長先生から、各学年に向けての話と、新年にあたってたとえ小さなことでも目標を立て、それに 向かって努力する姿勢をもち続けてほしいというお話がありました。



#### ○ 音楽出前授業「箏の学習」・音楽の時間「ギターの授業」

|月||3日(金)、|年生は、音楽の時間に「いづみ会」の3人の講師にお越しい ただき、各クラスが前半、後半の組に分かれ、少人数授業で筝の学習を行いまし た。授業の終わりには、全員そろっての「さくら さくら」の演奏ができました。 また3年生では、ギターで「大きな古時計」に取り組み、素敵な音色を響かせ ています。





#### 職業講話

1月19日(木)、26日(木)の両日、2年生は、オンラインによる職業講話を実施しました。テーマパークダンサー、小 児科医などの方からお話を伺い、働くことの意味や仕事の楽しさ、厳しさを学び ました。生徒からは、「患者さんだけでなく、家族などの周りの方の笑顔に接し、 『ありがとう』の言葉にやりがいを感じたと伺い、重責だけども自分もなってみ たい。」という感想がありました。その他にも仕事をする大変さを直接お話を聴く ことができて、これからの進路選択・決定の一助になりました。





#### ○ 笑顔 100%週間(いじめ対策強化週間)生徒会専門委員会の取組

| 月23日(月)から一週間、生徒会役員および専門委員会を中心に「笑顔 | 100%週間」が行われました。学校生活を安





心して過ごすために、生徒会の各専門委員会がアイディアを出し合い、全生徒 に呼びかけました。各専門委員会のスローガンは「集めよう! みんなのいい ね」(| 学年委員会)「届け!私のにっこり言葉」(2 学年委員会)「にこにこ笑顔 をまもろう~パーフェクトスマイル~」(生活委員会)「ステップアッププロジ ェクト〜みんなの笑顔をつくり出す放送〜」(放送委員会)など個性豊かなネー

ミングです。専門委員が積極的に活動し、学校全体に笑顔が増えました。今後も、笑顔あふれる学校であることを期待 しています。

#### 地域清掃

1月23日(月)放課後、生徒会役員が日頃お世話になっている通学路である正門から北門を中心に 桜田通りの方まで清掃活動を行いました。

#### PTA実行委員会

I月23日(月)放課後、PTA実行委員会がランチルームで行われました。各委員 会の活動報告、そして先月行われたもちつき大会のことが話題になりました。も ちつき大会ではたくさんお手伝いをいただき、改めて感謝申し上げます。



#### 〇 地域防災訓練

Ⅰ月27日(金)5・6校時、1年生が地域防災訓練を行いました。大きな災害時に、中学生が率先して支援活動ができる ように、マンホールトイレの組み立て、消火訓練、そしてロープワークなどを高輪支所、芝支所、 芝消防署の協力のもと、教えていただきました。防災についての意識を再度確認ができました。

#### 〇 生徒のがんばり

港区・北京市朝陽区書画交流展 出品 書写 2年生 1名 模写 2年生 2名

### ☆ 2月~3月上旬のおもな予定 ☆

2月 2日(木) 専門委員会

2月 3日(金) 校外学習(2年生)鎌倉方面

2月 6日(月) 生徒会朝礼・安全指導

2月 9日(木) 理科出前授業(2年生)

2月10日(金) 私立高校一般入試始

2月17日(金) 避難訓練

2月21日(火) 都立高校一般入試

2月22日(水) 学年末考査(社会、英語、美術)

2月24日(金) 学年末考査(国語、音楽、技術・家庭)

2月25日(土) 学年末考査(数学、理科、保体)・新入生説明会

2月27日(月) 朝礼

3月2日(木) 避難訓練

3月 3日(金) 専門委員会・中央委員会

3月 6日(月) 生徒会朝礼

◇詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。